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编者按：
在今年全国“两会”期间，习近平总

书记首次用“亲”“清”两字定位新型政商
关系。良好的政商关系是经济社会持续健
康发展的重要保障，是顺应经济发展新常
态的大势所趋。今年以来，源汇区各涉企
部 门 和 非 公 企 业 积 极 行 动 ， 着 力 构 筑

“亲”“清”新型政商关系，进一步优化政
治生态，构建公正的市场环境，营造良好
的社会风气，推进全面小康社会建设。本
报即日起推出源汇区《构建“亲”“清”政
商关系，助力全面小康社会建设》 系列报
道，敬请关注。

■尤亚辉
政商“亲”“清”交往，就是要“君子

之交”淡如水。对领导干部而言,“亲”就
是要坦荡真诚地同民营企业接触交往，特

别是在民营企业遇到困难和问题的情况
下，更要积极作为、靠前服务，对非公有
制经济人士多关注、多谈心、多引导，帮
助解决实际困难。“清”就是同民营企业
家的关系要清白、纯洁，不能有贪心、私
心，不能以权谋私，不能搞权钱交易。基
于以上认识，今年以来，源汇新区以构建

“亲”“清”政商关系为抓手，着力优化经
济社会发展环境，推动经济社会全面发
展。

“保姆式”服务令政企更亲。“民企找
政府办事会不会很难？”这曾是大学路老头
烧烤城负责人李娜的忧虑。今年6月，正当
她马不停蹄地到相关部门为服务员办理健
康证和烧烤城食品经营许可证的时候，亲
人生病住进了医院，家里的事、店里的
事、办证的事一股脑挤压过来，令李娜顿
感分身无术。联系该烧烤城的源汇新区联
企干部曹晓甫了解情况后，主动请缨，帮

助李娜办了各种手续。为了让更多企业负
责人消除顾虑，今年，源汇新区建立了政
商交流微信群，多次组织商户到机关相关
科室实地走访，深入推进机关领导干部

“分包市场、联系商户”帮扶制度，通过线
上线下相结合的方式，加强政商之间的沟
通交流。截至目前，企业反映的13个棘手
问题都被源汇新区主动作为圆满解决。

“覆盖式”教育令政企更清。没有思
想上的清白，就不会有工作上的廉洁。基
于这样的思考，源汇新区在辖区机关干部
和企业负责人中“覆盖式”开展了廉洁教
育 。 该 区 组 织
职 能 科 室 负 责
人 以 “ 转 变 行
政 职 能 、 提 高
工 作 效 率 ， 廉
洁 高 效 服 务 、
创 造 宽 松 环

境”为主要内容，向全区工商企业界作出
承诺；组织辖区企业负责人以“遵纪守
法、反对贿赂，破除潜规则、弘扬正能
量”为主要内容，面向社会公开行业自律
承诺。同时，通过开设“清风讲堂”、组
织职能科室负责人和企业负责人共同参观
市廉政警示教育基地、观看警示教育专题
片、政务微博微信宣传、评选文明商户、
向广大商户发放政企廉政明白卡和 《政商
交往准则》、在小区和市场等显著位置绘
制崇“清”尚“廉”系列漫画等形式，
（下转2版）

源汇新区：政商“亲”“清”助推经济发展

■本报记者 周鹤琦
从“皱着眉头、提着裤脚”去买菜，

到鞋衣干净买菜归，召陵告别了“摊位简
陋、秩序混乱、卫生跟不上”的农贸市
场，迎来了卫生设施齐全、排水设施畅
通、商品整齐划一的农贸市场；从“油腻
腻、脏兮兮”到窗明几净、证件齐全，召
陵人在不经意间，看到大街小巷的“七
小”门店在悄悄改变；从“卫生脏、秩序
乱、设施差”到硬化、绿化、亮化齐上
阵，召陵老旧小区换新颜，悄然变身洁净
美……

在“两城同创”洗礼下，召陵干群齐
心协力，用如椽的妙笔，描绘出文明卫生
并进的召陵发展新画卷。

重拳出击治“顽疾”农贸市场换新颜

10月22日，走进铁东农贸市场活禽水
产区，仿佛换了模样，家家门前干干净
净，丝毫不见污水横流。

“ 从 没 想 到 能 像 今 天 这 样 杀 鸡 卖
肉。以前，鸡笼门外一摆，一有生意，
就在门口杀鸡很正常。现在，按照创建

标准，从前一天晚上十点到第二天早上
六点进货，屋内有专门操作间杀鸡，顾
客闻不到丝毫臭味，店铺干净，生意也
比以前好了。”商户孙亚红喜悦之情溢于
言表。

农贸市场脏乱差，成为城市管理久治
不愈的“顽疾”。召陵区重拳出击治“顽
疾”，投入40万元对铁东农贸市场活禽区域
进行改造，规范纺织路临时瓜果蔬菜市
场，高标准设置摊位132个，市场管理水平
明显提高。添置推拉式壁柜，增加垃圾桶
和保洁人员，市场内垃圾、污水及时清

扫，整治出店经营，市场内经营户亮证率
达100%。

誓啃创建“硬骨头”
“七小”门店大变脸

在八一路一小区居住的李秀莲，说起
小吃店，她的“话匣子”就关不住：“整治
前，小吃店又脏又乱，只能自己在家做早
饭。小吃店全面整治后真干净，在这儿吃
早饭也放心了。”

（下转2版）

人心齐了 环境美了 基础实了
——召陵区“两城同创”工作纪实

市纪委
本报讯（记者 李 丹） 10月28日，市纪委召开常委扩大会

议，集中学习《中国共产党第十八届中央委员会第六次全体会
议公报》及新华社社评《在党中央坚强领导下推进全面从严治
党》、《人民日报》社论《坚定不移推进全面从严治党》、《习近
平总书记在纪念红军长征胜利80周年大会上的讲话》等，部署
学习贯彻工作。

会议要求，全市各级纪检监察机关要把学习贯彻党的十
八届六中全会精神作为当前和今后一个时期的首要政治任
务，切实把全会精神转化为推动党风廉政建设和反腐败工作
的强大动力，迅速在全市纪检监察系统掀起学习热潮。全市
各级纪检监察机关领导班子要当好先行、做好表率，做深入
学习贯彻十八届六中全会精神的带头人、推动者。机关各党
支部要重点学习把握全会 12 个关键词，切实领会内涵、抓住
重点、掌握实质，全面学习和领会全会精神实质。要把全会
精神与做好当前各项工作紧密结合起来，充分发扬新长征精
神，切实加强对 《关于新形势下党内政治生活的若干准则》、

《中国共产党党内监督条例》的认识和理解，进一步增强“四
种意识”，坚定“四个自信”，践行“四种形态”，为全面深化
六项重大攻坚、持续推进“一区两城一中心”建设、决胜全
面建成小康社会提供有力保证。

郾城区
10月28日，郾城区召开区委常委扩大会议，提出要把学习

宣传党的十八届六中全会精神作为头等大事，全力以赴做好各
项工作，迅速掀起学习贯彻全会精神热潮。

会上，认真学习了《中国共产党第十八届中央委员会第六
次全体会议公报》、《关于新形势下党内政治生活的若干准则》
和《中国共产党党内监督条例》。

会议要求，一要深入学习领会全会精神，深刻把握全面从
严治党的重大意义，把握新形势下加强和规范党内政治生活的
基本要求，把握领导干部特别是高级干部是严肃党内政治生
活、加强党内监督的重点对象。二要坚决维护以习近平同志为
核心的党中央。习近平总书记的核心地位，是党和国家根本利
益所在，是坚持和加强党的领导的根本保证。要进一步增强

“四个意识”，更加紧密地团结在以习近平同志为核心的党中央
周围，把党中央决策部署贯彻落实好。三要全面从严治党，严
肃党内政治生活。大家纷纷表示，全会聚焦全面从严治党，通
过两个法规，实现党内政治生活和党内监督制度化、规范化，
为推进党的建设注入新的动力。要全面深入贯彻全会精神，继
续推进全面从严治党，共同营造风清气正的政治生态，并以

“六大攻坚”为抓手，用全会精神推动“四区一基地”建设。四
要精心组织、周密安排，迅速掀起学习热潮。 张 星喜迎省十次党代会

认真学习贯彻
中共十八届六中全会精神

本报讯（记者 熊勇力） 10 月 30 日上
午，省委副书记邓凯，省委常委、宣传
部部长赵素萍，省委常委、省纪委书记
任正晓亲切看望我市代表团全体代表。
我市代表团中的市领导马正跃、蒿慧
杰、王勇、李亦博、吕岩、李思杰、王
宏斌等参加。

邓凯等省领导在马正跃的陪同下，与
我市的党代表一一握手，表示问候。邓凯
说，即将召开的省十次党代会是在全面建
成小康社会进入决胜阶段、中原崛起河南
振兴富民强省进入关键时期召开的一次十
分重要的会议，是全省人民政治生活中的
一件大事。开好省党代会，对于进一步统
一全省上下的思想和行动，深入贯彻落实
中央、省委重大决策部署，决胜全面建成
小康社会，具有重大而深远的意义。

邓凯强调，各位代表来自经济建设、
社会事业发展的各个领域、各个部门，希
望大家在审议讨论报告过程中积极发言，
多提好的意见和建议，为谋划好河南今后

五年的发展贡献智慧。要认真履行代表职
责，积极参与大会各项议程，聚精会神地
讨论和审议好报告，高度负责地做好选举
工作，圆满完成大会各项任务。牢记责任
使命，强化政治观念、大局观念，严格遵
守换届纪律，按照大会各项要求，共同努
力把省党代会开成一个民主的大会、团结
的大会、奋进的大会。

马正跃表示，邓凯同志的讲话既是关
心，又是要求。我们一定要认真学习领
会，认真贯彻落实，坚决按照省委对这次
党代会各项工作的部署，认真执行各项纪
律，认真参加大会各项活动，认真完成相
关各项任务，以实际行动为开好省十次党
代会做出贡献。

随后，我市代表团召开会议，传达了
各代表团召集人会议精神，酝酿了大会相
关事项，推选了漯河代表团团长、副团
长。马正跃被推选为团长，蒿慧杰被推选
为副团长；根据工作需要，李思杰被确定
为代表团秘书长。

省领导看望出席
省十次党代会我市代表团代表

本报讯（记者 熊勇力） 10 月 29 日，
带着全市党员的重托，我市代表团赴郑州
出席省十次党代会。到达驻地后，代表们
立即投入紧张的会前准备工作中。当天下
午，我市代表团召开分团会议，开展“讲
政治、谋全局、促发展，做合格党代表”
主题活动。省党代会代表、市委书记马正

跃主持会议并作总结讲话。
开展此次主题活动是落实全面从严治

党要求的具体体现，是深化推进“两学一
做”学习教育的实际行动，是确保省十次
党代会圆满成功的重要保障。活动中，我
市代表团代表全部身着正装、佩戴党徽，
精神十分饱满。会上集体学习了党的十八

届六中全会公报等4份
文件，每一位党代表
都签订了换届纪律承
诺书和保密承诺书。

代 表 们 一 致 认

为，这次主题活动很必要、很及时，使大
家进一步强化了责任意识、纪律意识；省
十次党代会是全省人民政治生活中的一件
大事，参加此次会议使命光荣、责任重
大，一定会珍惜荣誉，认真履行职责。大
家纷纷表示，要严守换届纪律、会议纪
律，自觉遵守会议各项规定，同心协力开
好这次大会。

马正跃指出，省十次党代会是在全面
建成小康社会进入决胜阶段、中原崛起河
南振兴富民强省进入关键时期召开的一次
十分重要的会议，开好这次党代会意义十

分重大。大家要切实增强历史使命感和政
治责任感，一定要以对党负责、对全省人
民负责、对河南发展负责的态度，认真履
行职责，确保顺利完成各项任务。要坚持
党性原则，强化纪律观念，严格执行换届
纪律要求，认真落实中央八项规定精神，
自觉接受监督，弘扬清风正气，做一名让
组织放心、让群众满意的合格党代表，展
示出漯河市代表团的良好形象，为省十次
党代会顺利召开做出应有的贡献。

当晚，我市代表还集体观看了现代豫
剧《焦裕禄》。

省十次党代会我市代表团

开展“讲政治 谋全局 促发展 做合格党代表”主题活动
马正跃主持会议并讲话

民革漯河市委
本报讯（记者 李 丹） 10月28日，民革漯河市委及时组织

机关同志集中学习贯彻党的十八届六中全会精神。
大家一致认为，全会全面分析党的建设面临的形势和任

务，系统总结近年来特别是党的十八大以来全面从严治党的理
论和实践，审议通过了《关于新形势下党内政治生活的若干准
则》、《中国共产党党内监督条例》，对新形势下加强党的建设作
出新的重大部署。民革机关应带头学习好十八届六中全会精
神，全面深入贯彻全会精神，坚定不移维护中共中央权威和党
中央集中统一领导，不断加强自身建设，团结带领党员坚定政
治信念，立足本职岗位，主动作为、敢于担当、无私奉献，切
实履行参政党职能，为推动经济社会健康发展做出新的贡献。

市城乡一体化示范区
10月28日下午，市城乡一体化示范区党工委组织召开领导

班子（扩大）会议，认真传达学习十八届六中全会精神。会议
强调，要把学习宣传贯彻十八届六中全会精神作为当前和今后
一个时期的一项重要政治任务，用全会精神统一思想和行动，
确保全区各项工作不断取得新的成效、迈上新的台阶。

一要把握精神实质。区机关党总支、黑龙潭镇和姬石镇党委
要采取集中学、个人学等多种形式，认真学习全会精神。全体党
员干部要认真学习、带头学习，学深学透，深刻领会全会精神，
营造浓厚的学习氛围，统一思想、凝聚共识。

二要深入宣传贯彻。要通过形式多样的宣传活动，采取群
众喜闻乐见的方式，生动活泼地宣传全会精神，努力做到寓教
于乐，迅速掀起学习宣传全会精神的热潮。

三要注重学以致用。要把学习领会全会精神与谋划明年工
作结合起来，在学习的基础上，联系实际，认真思考，加强研
究，使全会精神贯彻落实到经济社会发展和党的建设方方面
面。同时，要认真对照年初确定的各项目标任务，对招商引
资、土地征迁、项目建设、环保攻坚等重点工作认真查找差
距、找准不足，制订切实可行的措施，迎头赶上，确保全年各
项目标任务圆满完成。 海 燕

10月30日上午，省委副书记邓凯，省委常委、宣传部部长赵素萍，省委常委、省
纪委书记任正晓亲切看望我市代表团全体代表。 本报记者 王晓东 摄

让人民群众生活
更方便更舒心

——访市城乡建设委员会主任姚云华


